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£7” £f, Sehizouncontrol integral donde tuvimos resultados diversos. 
2 Huboseis fallecidos, tres más que en 2019”. 

¡RODRIGO GARCÍA, delegado tras Fiestas Patrias 

  

Agricultores auguran buena temporada 
en primavera y descartan falta de riego 
ruero. Mientras comienza cosecha de espárragos, algunos frutales comienzan su plantación. 

Vivian Beñaldo Catalán 

cronica(dcronicachillan.cl 

pesar de los embates y 
consecuencias de los sis- 
temas frontales registra- 

dos este año en la región, la 
cantidad de agua caída ha tra- 
ído consigo aspectos positi- 
vos. Así lo manifestaron los 
agricultores dela región, quie- 
nes, tras la llegada de la pri- 
mavera, destacan la disponi- 
bilidad de agua acumulada, lo 
que se suma a la nieve en cor- 
dillera, augurando una buena 
temporada para el riego. 

Ello en medio delinicio de 
la cosecha de determinados 
productos, tales como el espá- 
rrago, mientras que los fruta- 
les se encuentran, en buena 
parte, en etapa de control. El 
agricultor Álvaro Gatica, con- 
sultado al respecto, sostuvo 
que el rubro “está comenzan- 
do la cosecha de espárragos. 
En cuanto ala fruta, estamos 
realizando los controles de los 
productos que hay que apli- 
carlesa los cerezos, a losarán- 
danos, y estamos en la planta- 
ción defrutal”. 

En la agricultura comer- 
cial, hay una tendencia cre- 
ciente de utilizar grandes can- 
tidades de insumos agrícolas 
(fertilizantes, semillas, agro- 
químicos, etc.) con la idea de 
obtener rendimientos altos. 
El agua, la temperatura y la 
radiación solar, son elemen- 
tos climáticos esenciales para 
el desarrollo de los cultivos y 
la producción de alimentos, 
por ello la importancia de la 
lluvia y nieve caída en el 
transcurso delos últimos me- 
ses en la región y que los agri- 
cultores valoran. 

En cuanto acómo va el ru- 

bro productivo considerando 
que se estima que sea un año 
de buena comercialización, 
tal cual lo han demostrado al- 
gunas cifras de exportación, 
el agricultor agregó que “es lo 
que esperamos todos los 
años, tener una buena comer- 

cialización. Con respecto al 

  

E 

riego, acaban de caer 50 milí- 
metros en la zona, no tene- 

mos ningún problema de rie- 
go, creo que no deberíamos 
tenerlos tampoco”, puntuali- 
z6 el gremialista. 

Referente siel agua caída 
durante el invierno se pudo 
acumular para ser aprovecha- 
da de mejor manera en la agri- 
cultura, Gatica agregó que “la 
cordillera, que es nuestro em- 
balse natural, tiene bastante 
nieve para esta temporada, 
pero eso no implica descui- 
darnos con el tema dela cons- 
trucción de los embalses, que 
es completamente necesario. 
Desgraciadamente el agua caí- 
da nose pudo acumular, por 
lafalta de embalses, por ende, 
el 80% del agua caída se va al 
mar, pero con las últimas pre- 
cipitaciones, los suelos están 
saturados y no deberíamos te- 
ner problemas de riego para 
los cultivos y más aún con la 
cantidad de nieve caída tene- 

  

PROYECTAN TEMPORADA EN INICIO DE PRIMAVERA. 

mos una cantidad de aguaim- 
portante para el verano, cosa 
que no veíamos hace muchos 
años” 

Respecto a cómo ha con- 
tribuido alos cultivos las últi- 
mas precipitaciones, desde la 
Asociación de Agricultores 

de San Carlos, su líder gre- 
mial, Alfredo Schmidt, mani- 
festó que “el problema de 
agua que hemos tenido, gra- 
cias al agua y la cantidad de 
nieve caída, por lo menos pa- 
ra esta temporada escasez de 
agua no va a haber. Porllo me- 
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noseso es una buena noticia, 
las últimas precipitaciones 
que han caído en laregión no 
nos ha afectado en lo absolu- 
1o, ya que esta lluvia de épo- 
ca es positiva y muy benefi- 
ciosa para los cultivos”. 

REGANTES 

En tanto, desde la Junta de 
Vigilancia del Río Chillán 
(JVRO), su presidente, Héctor 
Jaque, comentó que ya inicia- 
ron la temporada de riego 
2024-2025, la que se extende- 
rá hasta el 30 de abril del 
2025. “Bajo los datos entrega- 
dos por la Dirección General 
de Aguas(DGA), hay suficien- 
te nieve acumulada para la 
época de verano, por lo que 
se supone que no debería- 
mos tener problemas en 
cuanto al riego. Por otro lado, 
al empezar cada temporada 
de riego, la Junta de Vigilan- 
cia entrega un instructivo a 
los representantes de cada 
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“Desgraciadamente 
elagua caída no se 
pu lo acumular por la 
falta de embalses, por 
ende, el 80% del agua 
caída se vaal mar”. 

Álvaro Gatica 
Agricultor 

CTA 

“Hay suficiente nieve 
acumulada para la 
época de verano. No 
leberíamos tener 

problemas en cuanto 
al riego”. 

HéctorJaque 
Presidente JVRC 

canal de cómo abrir sus boca- 
tomas, para mejorar el uso 
del recurso agua”. 
Mientras que el gerente de 

la JVRC, Carlos Leiva, afirmó 

que “este año se tendrá que 
ser más eficiente en el uso del 
recurso hídrico, dado que he- 
mos estado teniendo un inicio 

de temporada más bien seco. 
Porotro lado, creemos queno 
va a haber una escasez de 
agua dado que hay una gran 
acumulación de nieve, por lo 
cual, se deberán implementar 
obras necesarias para la co- 
rrecta extracción del agua 
desdeelRío Chillán”. —0s
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